
















































































●所感 

・地方の少子高齢化問題を考えた時に、移住就職支援の重要性を改めて感じた。 

 （物件などの住まいや暮らしのサポートや、奨学金返済支援など） 

・上宮津地区の自治会費は高めだが、住民さんの「良い地区にしたい」強い想いがすばらし

く、住民主体のまちづくりの強みを感じた。 

・住民が今できることを、ひとつずつ進めてこられたお話や、上宮津 2022年ビジョン策定

のアンケート回収率 69％は、住民の意識が高く素晴らしいと感じた。 

・人が動く関係人口の大切さや、移住者から学ぶことの多さを改めて感じた。 

・改めてマンパワーの重要性を感じ、まちづくり＝人づくりだと実感した。 

・まちづくりは、できることから少しずつ、楽しみながらが基本だと感じた。 

 


